
 

  

  

   

 

 

 

 

 

新潟 RC １２月第２例会 (2012.12.11) №2972 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 下岡 正八会長挨拶 

実物とことば 

 ドイツの哲学者エドムント・フッサールの現象論では「言

語を用いることができないのは、存在しないこと」だと述べ

ています。又、現代の人間社会では、言語（人工物）があっ

て非言語（自然）を二次的なこととしています。 

 本来、言語などなかった原始社会では非言語的行動が

主であったはずです。おそらく叫び声・唸り声・ジェスチャ

ー（ポスチャー）といった、姿勢・身振り・しぐさなど身体全

体を使用した動作でコミュニケーションをしていたのではな

いでしょうか。（４万年前の洞窟絵がありますが）時代が進

むにつれ、顔面表情・疑視・指差しなど、より複雑になって

きたといえます。 

 ロータリーは今でも、世界で文盲を無くし識字率をあげよ

うといっています。文字はどれだけ実践で役立つのでしょう

か。 

 本日の話は、記号化についての延長です、というより、文

字の問題点です。 

 私は今日、リンゴとバナナを用意しました。食べ方をお話

するのではありません。このリンゴとバナナは、宙に浮いて

いません。つまりテーブルの上のバスッケトに盛ってあり、

瞬時に皆さんに解かることがあります。リンゴやバナナの大

小・色つや、新しい、古いなど、又香りも解かります。人によ

っては、このリンゴの産地（長野県）や名前（フジ）、バナナ

の産地（フィリッピン）まで語れます。 

 当然ですが人のコミュニケーションでは、リンゴ・バナナし

か解かりません。これが暗黙知なのでみえなくなるのです。

「絵に描いた餅」外見は立派だが中身は無い、という意味

です。 

それは、文字や言葉を使用するので、実物から得られる情

報とはまったく関係のない個人の想像だけでしかなく、人

はそのつもりになっているのです。文字による知識は、現

実にはセンダーとレシーバーの文字のやりとりで、宙に浮

こうが、みえなかろうが関係ないのです。後は、イメージの

世界での騒ぎです。 

(3) ビジターの紹介 

・松本英明君(浪江ＲＣ) 

 

(4) ロータリーの友紹介（木口 聖也広報委員） 

 

(5) 委員会報告 

・小田社会奉仕副委員長よりNHK歳末助け合いのお願い 

毎年恒例で皆様にお願いしております、ＮＨＫ歳末助け合

い募金にご協力いただきたく、これから事務局がまわり、寄

付金を下岡 正八会長より西原ＮＨＫ局長に託しますので、

よろしくお願い致します。 

 

・小林 建インターアクト委員長よりお願い 

受付でご案内を配布致しました通り、１２月２３日 恒例の

新潟市内５校ＩＡ主催クリスマス年末年始献血呼びかけキャ

ンペーンが行われます。ご参加頂ける方は午前のみ午後

のみでも結構ですので宜しくご協力の程お願い致します。

集合は午前８：４５万代シルバーホテルです。屋外での活

動ですので暖かい服装でお越し下さい。 

 

(6) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(小柳 実委員) 

徳永 昭輝君  

 

米山奨学会寄付発表（徳永 昭輝委員長) 

菊地 武人君 樋熊 紀雄君 

佐野 晃之君  

 

青少年育成基金寄付発表(匝瑳 繁夫副委員長) 

樋熊 紀雄君  

 

 

2012～2013 年度 
国際ロータリー会長 

田 中 作 次 

2012～2013 年度
新潟ロータリー会長 

下 岡 正 八 

 

奉仕を通じて 平和を 

2012～13年度 国際ロータリーのテーマ 

 



(7) ニコニコボックス紹介（横村 正一委員長） 

・細野 義彦君 １２月５日中村勘三郎さんが亡くなった当

日の夜、京都南座で息子の勘九郎の襲名口上を見ました。

涙なしでは見られない感動的な舞台でした。歌舞伎ファン

としてこの大偶然の感激に涙を流しながらニコニコします。 

・山本 正治君 先週１２月４日の例会ではお世話になりま

した。３つ良いことが重なりました。 

① ６９才の誕生日 

② １００％出席１８年 

③ 次期会長に決まりました。がんばります。 

・得永 哲史君 当社、植物工場の記事が新潟日報さんか

ら掲載されました。ニコニコです。 

・塚田 正幸君 ８年間毎週１回テニススクールに通ってい

ますが、今回８週連続１度も振替なしで出席して「初めて」

皆勤賞をもらいました。他のスクール生は何度も皆勤賞を

もらってますが私には奇跡でした。もう１回皆勤賞をもらえ

るか、体力の限界でテニスをやめるか、どっちが早いかわ

かりません。 

(8) 幹事報告（宇尾野 隆幹事） 

・NHK 歳末助け合い募金６０、６５２円の御協力を頂きまし

た。会長より西原ＮＨＫ局長へ託しますので、よろしくお願

い致します。 

  下岡 正八会長より西原譲一ＮＨＫ局長へ贈呈 

 

(9) 「ガバナー年度を振り返って」 

石本隆太郎パストガバナー 

 

(10) 本日の出席率 ８０．９６  ％ 

(2週間前メーク後 ８２．７６  ％) 

 

１２月１８日の例会予定 

「フラダンスの魅力について」 

  Hui O Kealo Puakea Hula Studio 

主宰 松 井 宏 美 氏 

 

 

 

新潟ロータリークラブ会員専用ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/memmber/ 

 

会員専用ページログイン情報 

ユーザーID niigata 

パスワード rcrcrc 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白根ＲＣ第５０回創立記念日例会出席報告 
 

          幹事 宇尾野 隆

 
１１月１５日に、白根・割烹金長で白根ＲＣ

第５０回創立記念日例会が開催され新潟ＲＣ

から下岡会長はじめ石本パストガバナー、若

杉武さん、得永哲史さん、小飯田澄雄さんと

私の６名で参加してまいりました。 
例会終了後、設立当初からの例会場・割烹金

長の玄関前に設置された創立５０周年記念碑

の除幕式が行われ、スポンサークラブである

新潟ＲＣを代表して下岡会長が除幕のセレモ

ニーに参加しました。 
その後、懇親会に移り下岡会長がスポンサー

クラブとして祝辞を述べました。 
懇親会では、創立以来５０年間在籍されてい

る白根ＲＣのチャーターメンバーが３名もお

られることから、設立当初から５０年にわた

る新潟ＲＣと白根ＲＣの交流の歴史をお話い

ただきとても有意義な懇親会となりました。

参加にあたりお車の手配をはじめ、たくさん

のご配慮をいただきました白根ＲＣの会員の

皆様に御礼を申し上げましてご報告とさせて

いただきます。 


